Europakoordinatorinnen Halinka Augustin/ Niederlande Susanne Bader/ Deutschland



stellvertretende Europakoordinatorin Zaman Masudi/ Deutschland

24.4.23

Einladung zur 1. Europakonferenz der Basisfrauen nach der 3. Weltfrauenkonferenz in Tunis am 10./11.6.23 in Sarajewo Bosnien-Herzegowina

Liebe Frauen,

Wir laden euch herzlich ein zur 1. Europakonferenz nach der erfolgreichen 3. Weltfrauenkonferenz 2022. Sie findet in Sarajewo, Bosnien-Herzegowina am 10. und 11. Juni 2023 statt. Wir freuen uns sehr über die Einladung von Bakira Hatice, Vorsitzende des Verbandes "Frauen als Kriegsopfer" (association "Women victims of the war") und Midheta Kaloper von der Selbstorganisation "Mutig und Stolz". **Herzlichen Dank für eure Bemühungen**.

Die Europakonferenz findet in einer komplizierten Zeit mit großen Herausforderungen an die kämpferische internationale Frauenbewegung statt. Mit dem Krieg in der Ukraine hat sich die Gefahr eines atomaren 3. Weltkriegs herausgebildet. Und die Menschheit steht am Beginn einer Umweltkatastrophe. Das sind existenzielle Bedrohungen der Menschheit wie nie zuvor. Zugleich erleben wir ein gewachsenes Frauenbewusstsein und viele kämpferische Aktivitäten in Europa bei denen Frauen mitten drin und oft vorne dran sind. Die Inflation frisst die Einkommen und Mieten sind in vielen Städten unerschwinglich geworden. Immer mehr Kinder sind arm, Frauen sollen die Krisenlasten tragen. In Bosnien-Herzegowina arbeiten unsere Weltfrauen unermüdlich an der Aufklärung der bestialischen Kriegsverbrechen und der Verurteilung der Täter.

In der Abschlussresolution von Tunis haben wir uns vereinheitlicht, dass wir uns in den Kämpfen unterstützen, tagtägliche Bildungs- und Überzeugungsarbeit machen und ein Theorieseminar vorbereiten. Das war genau richtig!

Unsere Europakonferenz kommt also zum richtigen Zeitpunkt.

Wir freuen uns auf Delegierte und Teilnehmerinnen aus vielen europäischen Ländern:

Samstag, 10.6.23 in Sarajewo, Hotel Hollywood (Tagungshotel, Dr. Mustafe Pintola 23, Ilidža 71210, Bosnien und Herzegowina) bis

Sonntag,11.6.23 mit kulturellem Rahmenprogramm, einem Besuch bei den beiden Frauenorganisationen.

Ende 14:00h

bisher geplanter Ablauf:

Am **10.6.23 ab 9:30h Registrierung** im Hotel Hollywood – Konferenzraum (Konferenzgebühr ist noch offen)

11:00h feierliche Eröffnung der Europakonferenz, Grußwort von Frau Karić, Bürgermeisterin von Sarajewo (angefragt). Begrüßung durch die Gastgeberinnen Bakira und Midetha sowie weitere Grußworte.

Weitere TOP (Vorschlag)

- Vorstellung und Beschluss über die Tagesordnung und Geschäftsordnung / Vorschlag
- Länderberichte der Delegationen zur frauenpolitischen Lage und Kämpfe Diskussion
- Rechenschaftsbericht der Europakoordinatorinnen Diskussion
- Wahlen zur Europakoordinierung:
 Vorstellung der Kandidatinnen und die Zustimmung ihrer Basisorganisation
- Bekanntgabe der Wahlergebnisse
- Resolutionen, Sonstiges
- Schlusswort

Prinzipien und Prozedere

Für alle, die neu dabei sind und für andere zur Erinnerung - unsere demokratischen Prinzipien für die Konferenz:

- 1. Pro Land können bis zu drei (3) Frauen als Delegierte teilnehmen. Sie sind stimmberechtigt. Jede Delegation drei (3) Stimmen, unabhängig ihrer Größe. Wenn aus einem Land nur eine Delegierte kommen kann, hat sie ebenfalls drei (3) Stimmen.
- 2. wo keine Delegierte gewählt werden kann, können Gastfrauen teilnehmen, stellvertretend für die Frauenbewegung des jeweiligen Landes. Sie sind nicht stimmberechtigt. Die Konferenz kann beschließen, ihnen Stimmrecht zu geben.
- 3. Sehr wichtig sind die Länderberichte! Sie geben uns einen Einblick in die Lage und Kämpfe der Frauen eures Landes. Aber auch, wie groß das Land ist, ob es Industrie gibt; ob es Landwirtschaft gibt. Mit welchen Besonderheiten muss die Frauenbewegung fertig werden? Die Länderbericht können maximal 3 Seiten in Schriftgröße Arial 11,5 haben.

Diese **Länderberichte** schickt ihr bitte **bis spätestens 2.6.23** an uns Emailadresse: <u>susanneBader-ek@web.de</u>, oder <u>halinka@luna.nl</u>. Sie werden dann übersetzt. Ihr könnt gerne einen Bildvortrag machen und mitbringen. Für Technik ist vor Ort gesorgt.

4. Unser Prinzip der finanziellen Unabhängigkeit - Jedes Land ist für die Kosten seiner Delegation verantwortlich. Die Kosten setzen sich zusammen aus: Konferenzgebühr, Übernachtung, Essen/Trinken sowie die An- und Abreise.

Wir rechnen mit 35.-€/pro Person für Übernachtung mit Frühstück, Nachmittagskaffee muss extra bezahlt werden. Für Abendessen sind wir noch in Verhandlung. Die Konferenzgebühr steht noch nicht fest. Wir werden euch in einem weiteren Brief die exakten Kosten, den Tagungsort und Ablauf mit Zeitplanung schicken.

Wir wünschen euch nun viel Spaß und Erfolg in der weiteren Vorbereitung: bei der Wahl eurer Delegation, bei der Erstellung des Länderberichts. Es empfiehlt sich, schnell nach Flügen oder Bahnen für die Reise zu suchen, weil die Preise sicher steigen.

Wenn ihr Fragen, Hinweise, Vorschläge habt, schreibt uns bitte.

Herzliche Grüße und gute Vorbereitung, Halinka und Suse